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□文/图 见习记者 李林润

近日，网友“欢喜心”在朋友圈
发消息说：“我家附近有个大爷摆了
个小修车摊。这个大爷人特好，一般
车子有个小毛病去找他，三五分钟就
能修好，而且每次在那里打气，他都
不要钱。听说他已经出摊快二十年
了，一直免费给自行车打气，这大爷
真棒！”

网友“小小Rain”：在路边给自
行车打气一般都得一块钱，这老大爷
免费打气，赞一个！

网友“回到过去”：好人啊，温

暖人心。
网友“观海云远”：其实我觉得

老年人出来摆个摊锻炼锻炼也挺好，
图个老有所乐，比一直待在家里强多
了。

网友“旧时光”：一个非常小的
举动，不仅能为很多人带来方便，还
能带动更多人思考公益、参与公益，
所以对于社会上每一次善行，我们都
要给予鼓励与肯定。

4 月 7 日上午，记者看到网友
“欢喜心”的留言后，随即联系上
他。他告诉记者，他家在市区建设路
与交通路交叉口附近，那位老大爷的
摊位就离他家不远。

随后，记者来到市区建设路与交

通路交叉口西北角附近，见到了这位
摆修车摊的大爷。一辆推车，一把蓝
色大伞，一个黄色木牌，黄色木牌上
写有“学雷锋，便民服务，打气免
费”几个字，就这几样简单的物件组
成了这个小修车摊。

摆修车摊大爷告诉记者，他叫杨
瑞祥，今年 78岁。退休后，他 1998
年就摆起了修车摊，如今已经有 18
年了。“我以前是我们村里一名数学
老师，退休之后也没啥事，就想着摆
个摊出来活动活动。”杨瑞祥说，以
前他的摊位在交通路实验高中对面，
这几年才挪到这个地方。

杨瑞祥的摊位虽然不大，可他会
的手艺可不少。杨瑞祥不仅修自行
车，还修电动车、修鞋子。杨瑞祥
说：“修车也没啥难的，但咱既然要
修，就一定要给人家修好，做人要讲
诚信。”

“我出这个摊并不是为了赚钱，
因为我一个月的退休工资都花不
完，完全没必要。”杨瑞祥告诉记
者，他摆摊只是想多活动活动身
体，出来透透气。一般来修车的只
要是小毛病，比如打气、上油一些
简单的修理，他都不会收钱。“刚开
始我出摊的时候，家人都反对，说
我年纪这么大了，还出去干啥。”杨
瑞祥说，后来家人说服不了他，只
好同意他出摊。

“我想出摊了就出，不想出了就
歇歇。”杨瑞祥告诉记者，每天早上
和下午都会有很多老人来到修车摊
这里聊天。“活动活动，和他们聊聊
天，这一天心情都是好的，比啥都
重要。”杨瑞祥说，“现在不是流行
传递‘正能量’吗？别看我年纪大
了，我还是要为人民服务，继续传
递‘正能量’。”

摆摊修车18年 谁来打气都不要钱

七旬老人 方便他人快乐自己

□本报记者 王培

昨日，网友“兰心”在朋友
圈发消息称：“我的天啊，我竟
然接到一个电话，说我牵涉到一
件经济大案，银行卡涉嫌洗黑
钱，这是遭遇诈骗了吗？”

网友“米若”：老套路了，
骗人的，不要相信。

网友“红红小豆”：骗人的
吧，我朋友前段时间也接到过这
样的电话，现在骗子真多啊！

昨日，记者联系到了网友
“兰心”，她向记者讲述了事情的
经过。昨日上午，她正在上班
时，电话突然响了。电话接通后
一听，对方是个带有南方口音的
男子。“这个人一上来就说他是
市公安局经侦科的，说他们已经
向我传达了两次需要配合调查的
文件，问我为什么不接。接着，

他又说天津破获了一起大的经济
案件，抓到一个犯罪嫌疑人，那
个人用的一张专门洗黑钱的银行
卡是用我的身份证办理的，让我
配合调查。他还准确地说出了我
的身份证号和家庭住址。”网友

“兰心”说，“这个人的口音一听
就是带南方味儿，我当时有点怀
疑事情的真实性，就问他是不是
河南人。他说他是外地人，在市
公安局经侦科上班，还说他叫杨
刚 （音），让我半个小时内到市
公安局配合调查。”

回到办公室，网友“兰心”
跟同事一说这事，大家纷纷说这
是骗子，不用理他。

随后，记者采访了市公安局
一名工作人员。一听到记者的叙
述，该工作人员立刻就回答说这
是网络诈骗，不用理会。“诈骗
电话平时就有，不过最近这一周
特别多，很多市民打电话来询
问。”该工作人员对记者说，现
在市民对于电话诈骗也有了一定
的认识，有些不放心的市民会来
问一下，还有很多市民知道是诈
骗，根本不理会。最近这段时间
网络诈骗活动很频繁，请市民提
高警惕，谨防上当受骗。

□文/图 见习记者 李林润

4月6日，网友“天然卷”在朋
友圈发消息说：“这个地方的人行道
完全被工地给占了，行人还怎么走
啊？附近就是学校，每天都有不少
学生要经过这里，没有人行道多危
险啊！”

网友“套切罗”：工地施工可
以，但是把人行道“圈”到工地里
面是不是有点过分了？

网友“想啥呢”：很多小学生从
这里走，这样不安全啊。

网友“蔚蓝”：地上都是钢管，
有一定的安全隐患啊，还不如用铁
皮包起来。

4月7日上午，记者联系上网友
“天然卷”。她告诉记者，她说的地
方在五一路与湘江路交叉口。

随后，记者来到现场看到，在
该十字路口的东南角有一工地，而
该工地西侧的人行道已被“围墙”
围起来。记者发现，“围墙”是用竹
夹板、钢管和铁丝固定在那里，不
少市民经过此处时都会躲着这些钢
管，走在机动车道上。

“这把人行道都圈在里面了，学
生放学咋走啊？”家住附近的陈女士
告诉记者，“这些钢管都在马路上，
孩子们放学磕着碰着咋办？上面还
有那铁丝，多吓人！”

□本报记者 于文博

4 月 10 日，网友“叶子”
在微信朋友圈发消息称：“逛街
时经过滨河路，看到一辆扫地车
正在街道上工作，现在扫地也用
高科技了，真有意思。”

网友“默默”：我在其他城
市也见过这种扫地车，真的很节
省人力。

网友“盼盼”：看起来挺好
玩的，不知道扫得干净不干净。

看到网友“叶子”的消息，
记者随后来到了她所说的位置。
在滨河路与交通路交叉口附近，

记者找到了这辆扫地车。这辆扫
地车外表为白绿相间，前方是驾
驶室，后方是一个大垃圾箱，轮
胎附近的位置安装有四个旋转扫
帚。扫地车经过的地方，地面上
的树叶、纸屑和部分尘土都不见
了，地面变得很干净。当时驾驶
这辆扫地车的是老街办事处环卫
站的一位工人。他告诉记者，4
月8日，这辆扫地车就开始使用
了，目前只在滨河路试用。“滨
河路以前人工清扫时，需要两三
个人，现在一台扫地机，只需要
一个驾驶员，全都搞定了，特别
方便，速度也快。”这名工人说。

据了解，这辆扫地车由老街
办事处购买，是该办事处唯一的
一辆扫地车。“有了扫地车，既
可以节省人力，还能给我们的环
卫工人省不少事。”老街办事处
环卫站负责人李瑞芳说，目前扫
地车正在试用阶段，如果效果
好，他们还会进一步进行推广。施工占据人行道 人车混行很危险

诈骗电话咋恁多

街头扫地也用上高科技
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